

Bericht STADTTEILPATENSCHAFT Leonhard-Schweinau „NUEJAZZ for Kids Kinder- /Familienkonzerte in den Einrichtungen“

Ein Projekt des Nürnberger Jazzmusiker e.V. in Kooperation mit der Stadt Nürnberg (Referat für Jugend, Familie und Soziales, Regiestelle Sozialraumentwicklung).

KURZBESCHREIBUNG des Projektträgers

Seit 2013 finden die Kinderkonzerte in verschiedenen Kindereinrichtungen im Rahmen des NUEJAZZ Festivals statt. Bisher waren die Konzerte als eine Art Werbeveranstaltung für das große Kinderkonzert das im Rahmen des NUEJAZZ Festivals in der Kulturwerkstatt auf AEG gedacht. Inzwischen haben sich die jährlich stattfindenden "kleinen" Kinderkonzerte sehr gut etabliert und können inzwischen eigenständige Konzertreihe in den Kindereinrichtungen gesehen werden. Die Resonanz ist großartig. Inzwischen bekommen wir regelmäßig Anfragen von weiteren städtischen Einrichtungen der unterschiedlichen Stadtteile, die von den Kinderkonzerten gehört haben und gerne Teil des Projektes wären.

Wir empfinden die von uns und natürlich auch von den Erziehern geleistete Arbeit als sehr wertvoll. Kindern, die meist nicht in den Genuss von Kulturveranstaltungen kommen, geben wir hierdurch die Chance ihren Horizont zu erweitern und einen Bezug zum Jazz zu bekommen. Für uns als Jazzmusiker e.V. ist das Bewusstsein für Jazz sehr wichtig. Bei den Kinderkonzerten die wir veranstalten geht es aber in erster Linie um die Freude an jeglicher Livemusik. Dies versuchen wir spielerisch und interaktiv zu vermitteln.

BEDEUTUNG der Jazz-konzerte FÜR DEN STADTTEIL LEONHARD-SCHWEINAU

- Kostenlose Musikveranstaltung für die Kinder und Familien des Stadtteils
- Dadurch Teilhabe am kulturellen Leben der Stadt
- Spielerisches Heranführen der Kinder an handgemachter (Jazz)-Musik und (Jazz)Konzerte im Rahmen eines Festivals

Elternarbeit:

Durch die Kinderkonzerte wird es möglich für die Erzieher*innen, einen näheren Bezug zu den Eltern zu schaffen indem sie die Eltern aktiv in den Ablauf des Familienkonzertes einbeziehen. Die Familienkonzerte finden in Verbindung mit einem gemeinsamen Frühstück statt. Jeder bringt sich hier ein und es entsteht ein Gemeinschaftsereignis von dem sowohl die Erzieher*innen als auch die Eltern profitieren.

In St. Leonhard – Schweinau fanden bislang die Konzerte in den Familienzentren der Arbeiterwohlfahrt und der Caritas, Stapf, im paritätischen Kinderhaus Leolino und in der Grundschule Georg-Paul-Amberger Grundschule statt.